

Jurnal Malikussaleh Mengabdi

Volume 2, Nomor 1, April 2023, Halaman 149-160

e-ISSN: 2829-6141, URL: <https://ojs.unimal.ac.id/jmm>

DOI: <https://10.29103/jmm.v1i2.8237>

Pendampingan Pemuda Karang Taruna Dan Hibah Sarana Pendukung 3m Untuk Mendukung Program Kegiatan Desa Bebas Covid 19 Di Desa Padang Sakti Kecamatan Muara Satu Kota Lhokseumawe

Subhani, Rizki Yunanda, M. Nazaruddin, Cut Sukmawati, Awaluddin,
Huzaifah, Nurul Miftahul Jannah Saragih
Author Corresponding : subhani@unimal.ac.id

ABSTRAK

Sejak pertengahan tahun 2021, Desa Padang Sakti merilis sebagai salah satu desa tangguh bebas covid 19. Hal ini karena banyaknya masyarakat atau penduduk yang keluar masuk di Gampong setempat, khususnya para mahasiswa Universitas Malikussaleh yang bermukim sementara sebagai anak kost di wilayah desa setempat. Pembentukan desa bebas covid 19 Gampong Padang Sakti Kecamatan Muara Satu bermuara pada dua faktor internal dan eksternal. Secara internal, penyamaan paradigma masyarakat Gampong Padang Sakti akan pentingnya kesadaran terhadap penanggulangan bencana covid 19 sejak dini menjadi bagian penting bagi pemerintah Gampong setempat. Permasalahan Mitra yang ditemukan setelah mengidentifikasi fenomena, adalah minimnya pengetahuan terkait ciri-ciri penyakit covid 19. Pertama, belum optimalnya peran pemuda karang taruna dalam mendukung kegiatan 3M. Kedua, masih ada kelompok-kelompok sosial dan masyarakat yang mempunyai suatu derajat dinamika tertentu yang melahirkan pola-pola perilaku dan kehidupan berbeda sehingga sulit untuk melanjutkan kebiasaan 3M, terlebih pada situasi dan keadaan yang semakin lama memberikan dampak dan pengaruh yang besar kehidupan nyata masyarakat.

Karang taruna Gampong Padang Sakti notabene adalah para pemuda terdidik yang telah menyelesaikan jenjang pendidikan sarjana (S-1). Karena itu, keberperanan karang taruna dalam mendukung peningkatan kualitas dan kuatitas sumber daya desa menjadi cukup signifikan. Minimnya pedampingan dan mitra karang taruna desa Gampong Padang Sakti dalam menjalankan tugas-tugasnya menjadi boomerang tersendiri bagi para pengurus. Maka, pemberdayaan karang taruna dalam mendukung program pembentukan desa tangguh bencana covid di Gampong Padang Sakti terus menjadi prioritas mengawali proses integrasi dengan beberapa stakeholder pada aspek-aspek tertentu, baik sosial keagamaan, sosial pendidikan, sosial ekonomi, sosial budaya dst.

Kata Kunci: Pendampingan, Pemuda Karang Taruna, Kegiatan 3M, Bebas Covid 19

Pendahuluan

Desa Gampong Padang Sakti Kecamatan Muara Satu Kota Lhokseumawe merupakan salah satu desa yang berada di Wilayah Desa lingkungan PT. Arun, selain itu juga menjadi salah satu Desa bagian dari Universitas Malikussaleh yang sebagian besar penduduknya hidup dari sektor Swasta, peternakan dan UKM. Hampir setengah dari masyarakat yang menggantungkan hidupnya di sektor jasa khususnya para pekerja buruh pabrik PT. Perta Arus Gas. Keseharian masyarakat lebih banyak sebagai usaha pembuat kue jajanan rumahan yang dipasarkan di warung-warung untuk para mahasiswa. Namun di masa covid 19 tahun 2019 usaha ini kian tak menentu sehingga pendapatan ibu-ibu rumah tangga tidak seperti hari biasanya (Badan Pusat Statistik, 2020).

Sejak pertengahan tahun 2021, Desa Padang Sakti dirilis sebagai salah satu desa tangguh bebas covid 19. Hal ini karena banyaknya masyarakat atau penduduk yang keluar masuk di Gampong setempat, khususnya para mahasiswa Universitas Malikussaleh yang bermukim sementara sebagai anak kost di wilayah desa setempat. Karena beberapa kali telah terjadi kasus covid 19 walaupun masih dapat tertangani dengan baik. Untuk mewujudkan desa bebas covid ini diwujudkan dalam pergaulan para remaja karang taruna dengan menggalakkan fungsi 3M (Mencuci tangan, memakai masker dan menjaga jarak) hal tersebut didorong bagi warga masyarakat dalam menghadapi pandemi yang lebih terarah, terencana dan terkoordinasi.

Pembentukan desa bebas covid 19 Gampong Padang Sakti Kecamatan Muara Satu bermula pada dua faktor internal dan eksternal. Secara internal, penyamaan paradigma masyarakat Gampong Padang Sakti akan pentingnya kesadaran terhadap penanggulangan bencana covid 19 sejak dini menjadi bagian penting bagi pemerintah Gampong setempat. Secara eksternal, perlunya pendampingan intensif jangka menengah dan panjang baik dari komunitas relawan dan atau perguruan tinggi melakukan pendampingan bidang pendidikan dan pelatihan pada kelompok/kelompok desa (Karang Taruna) dalam mendukung program Gampong bebas covid mengingat keterbatasan Sumber daya manusia akan pentingnya sadar pendidikan dan keagamaan (Serambiindonesia, 2021).

Melalui program sadar pendidikan, pelatihan dan penguatan keagamaan berbasis *Participatory Action Research* (PAR) pada karang taruna Gampong Padang Sakti, problematika yang dihadapi masyarakat desa setidaknya mampu memikirkan solusi-solusi yang konkrit di masa-masa mendatang.

Karang Gampong Padang Sakti memiliki peran yang cukup signifikan dalam mendukung program 3M. Mengingat Karang Taruna didirikan dengan tujuan untuk memberikan pembinaan dan pemberdayaan kepada para remaja sebagai generasi penerus, baik dalam bidang keorganisasian, olahraga, ketrampilan, keagamaan, kesenian dan lainnya. Hal itu, tidak dapat dilepaskan dari pendidikan dan pelatihan-pelatihan dalam rangka meningkatkan potensi/sumber daya yang ada di desa.

Ironisnya, keberadaan lembaga pendidikan tidak memadai dalam mengoptimalkan potensi sumber daya manusia (Suharto, 2006). Kuantitas dan kualitas pendidikan masyarakat Gampong Padang Sakti masih perlu mendapatkan perhatian khusus. Mayoritas mata pencaharian masyarakat adalah buruh pabrik, buruh tani, dan peternak. Beberapa diantaranya merupakan karyawan perusahaan swasta.

Sesuai dengan amanah tri darma perguruan tinggi, Program kegiatan pengabdian ini dilakukan dengan melihat kondisi faktual yang ada di Gampong Padang Sakti Kecamatan Muara Satu ini maka kami bermaksud mengusulkan program pengabdian kepada masyarakat melalui kegiatan Pemberdayaan Karang Taruna Dan Hibah Sarana Pendukung 3m Untuk Mendukung Program Desa Bebas Covid 19 Di Desa Padang Sakti Kecamatan Muara Satu Kota Lhokseumawe.

1.1. Permasalahan Mitra

Permasalahan Mitra yang ditemukan setelah mengidentifikasi fenomena, adalah minimnya pengetahuan terkait ciri-ciri penyakit covid 19. *Pertama*, belum optimalnya peran pemuda karang taruna dalam mendukung kegiatan 3M. *Kedua*, masih ada kelompok-kelompok sosial dan masyarakat yang mempunyai suatu derajat dinamika tertentu yang melahirkan pola-pola perilaku dan kehidupan berbeda sehingga sulit untuk melanjutkan kebiasaan 3M, terlebih pada situasi dan keadaan yang semakin lama memberikan dampak dan pengaruh yang besar kehidupan nyata masyarakat.

Solusi yang Ditawarkan

Meskipun program pendampingan pemuda karang taruna dan hibah sarana pendukung 3M baru dicanangkan pada tahun 2022. Untuk mendukung program pemerintah Gampong Padang Sakti dalam memutus mata rantai penyebaran virus covid 19, maka dirasa perlu peran masyarakat terutama kalangan muda agar ikut serta dalam kegiatan yang diadakan oleh kampus. Dalam waktu dekat ini, salah satu yang menjadi konsentrasi tim pengabdian adalah kontroling desa melalui pembagian masker, sembako dan handsinitizer gratis dengan sasaran seluruh warga Gampong Padang Sakti yang melibatkan seluruh jajaran perangkat desa, tokoh masyarakat, takmir masjid, karang taruna, dan pemuda desa yang berpusat di posko satgas penanganan covid desa Gampong Padang Sakti, tempat ibadah, dan disebar kerumah-rumah warga.

Kegiatan yang dilakukan di lokasi adalah pendampingan pemuda karang taruna Gampong Padang Sakti, khususnya sosialisasi bagi seluruh pemuda untuk mendukung kegiatan 3M dalam mewujudkan gampong bebas covid 19. Kegiatan yang dilaksanakan berupa : 1). Membantu pemuda karang taurana Gampong Padang Sakti. 2). Memastikan keamanan warga yang terpapar covid 19. 3). Menyadarkan masyarakat terhadap pentingnya menjaga diri dari covid 19. 4). Memotivasi warga pemuda karang taruna agar senantiasa mengikuti program yang diadakan pemerintah. 5). Memberi contoh pada kalangan muda tentang betapa pentingnya berpartisipasi terhadap program yang dicanangkan pemerintah Gampong dalam mewujudkan Gampong bebas covid.

2.4 Luaran Kegiatan

Target luaran dari kegiatan ini adalah dilaksanakannya Pendampingan Karang Taruna Dan Hibah Sarana Pendukung 3M Untuk Mendukung Kegiatan Desa Bebas Covid 19. Rincian luaran yang ingin dicapai dalam program kegiatan ini digambarkan pada tabel di bawah ini:

Tabel 2.1 Rencana target Capaian

No	Jenis Luaran	Indikator Capaian
1.	Publikasi ilmiah pada Jurnal pengabdian masyarakat	<i>Accepted</i>
2.	Publikasi kegiatan pada media cetak atau <i>Online</i>	<i>Accepted</i>
3.	Dokumen kerjasama dengan mitra	<i>Signed</i>
4.	Peningkatan daya saing (peningkatan kualitas, kuantitas, serta nilai tambah barang, jasa, diversifikasi produk, atau sumber daya lainnya)	Menghasilkan dan mewujudkan Gampong bebas covid 19.

5.	Peningkatan penerapan iptek di masyarakat (mekanisasi, IT, dan manajemen)	Pemuda karang taruna menyadari pentingnya mendukung kegiatan gampong bebas covid 19.
6.	Perbaikan tata nilai masyarakat	Akan dilaksanakan
7.	Jasa; rekayasa sosial, metode atau sistem, produk barang	Model

Metode Pelaksanaan

Kegiatan pengabdian ini akan dilaksanakan di Gampong Padang Sakti Kecamatan Muara Satu Kota Lhokseumawe. Penentuan lokasi ini berdasarkan beberapa alasan, di antaranya: 1) Keberadaan Gampong Padang Sakti di lingkungan kampus Universitas Malikussaleh yang berdampak langsung dengan para pendatang dengan mahasiswa. Selama ini beragam kegiatan diinisiasi oleh pemuda karang taruna setempat dan antusiasnya gerakan pemuda di Gampong Padang Sakti. Adapun metode pelaksanaan kegiatan adalah sebagai berikut:

3.1. Tahap Persiapan

Pada tahap ini kami melakukan koordinasi dengan Keuchiek Gampong Padang Sakti bahwasanya kami adalah tim pengabdian Universitas Malikussaleh yang akan melakukan kegiatan PKM yang bertema pendampingan pemuda karang taruna. Dan kami juga meyerahkan surat tugas dari LPPM Unimal guna memperkuat kepercayaan Keuchik Gampong. Selain itu melakukan pendekatan terkait keperluan sarana pendukung kegiatan 3M.

3.2. Tahap Pelaksanaan

Setelah melakukan koordinasi dengan kepala desa, kami memperoleh informasi tentang langkah apa yang akan dilakukan pemerintah desa dalam waktu dekat ini. Sebelum melakukan pelaksanaan kegiatan pendampingan 3M. pembagian masker, sembako dan disinfektan, kami dan jajaran pemuda karang taruna mendata ketersediaan masker, sembako dan handsinitizer yang akan dibagikan kepada warga Gampong Padang Sakti. Masker, sembako dan handsinitizer ini. Setelah itu, kami membagi tim pemuda karang taruna dalam beberapa kelompok yang akan menempati pos-pos yang telah ditentukan agar pembagian masker dan handsinitizer tersebut merata dan tepat sasaran.

3.3. Monitoring dan Evaluasi Kegiatan

Tahapan akhir dari pelaksanaan pengabdian ini adalah melakukan monitoring dan evaluasi kegiatan. Proses ini dilakukan sendiri oleh karang taruna. Evaluasi kegiatan dilaksanakan setelah tiga minggu pelaksanaan. Bentuk evaluasi yang dilakukan pada tahap ini kami mengevaluasi beberapa hal yang berkaitan dengan pelaksanaan program yang telah dicanangkan dan pendampingan sebelumnya berupa pembagian masker dan handsinitizer dan kontroling desa bersama. Kegiatan sosialisasi secara keseluruhan melibatkan mahasiswa, pemuda, masyarakat umum.

3.4. Instrumen Penilaian

Berikut ini adalah instrumen penilaian yang digunakan sebagai alat ukur evaluasi kegiatan pengabdian. Instrumen berikut didasarkan pada observasi sistematis yang dilakukan oleh tim pelaksana.

No	URAIAN	PRESENTASI
1.	Membantu dalam hal pendampingan dan pemberian materi tentang kepemudaan	85%
2.	Membantu menyediakan alat-alat untuk mendukung kegiatan karang taruna	80%
3.	Membantu melakukan sosialisasi tentang kegiatan karang taruna	80%

Kelayakan Perguruan Tinggi

LPPM Universitas Malikussaleh merupakan institusi organik yang bertugas mengelola seluruh kegiatan penelitian dan pengabdian kepada masyarakat, baik yang bersifat intra-universitas maupun ekstra universitas (regional, nasional, dan internasional). LPPM Universitas Malikussaleh memfasilitasi segala bentuk kegiatan kerjasama penelitian dan pengabdian kepada masyarakat, baik antar ilmu maupun antar lembaga. LPPM Universitas Malikussaleh telah lama berpartisipasi pada kegiatan pengabdian masyarakat baik yang diselenggarakan oleh DP2M Dirjen Dikti, Kementerian Pendidikan, Kebudayaan dan Ristek, LIPI Pusat, Departemen Pertanian, Lembaga Pemerintah lainnya maupun hasil kerjasama dengan lembaga riset/pemerintah yang ada di luar negereri.

Selanjutnya, LPPM Universitas Malikussaleh memiliki misi “Menjadikan Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Malikussaleh sebagai suatu wahana pengembangan penelitian dan pengabdian yang berkualitas serta menjadi inspirator bagi perencanaan pembangunan daerah dan nasional”. Untuk mewujudkan visi, LPPM Universitas Malikussaleh menetapkan misi sebagai berikut: 1) Menjadikan LPPM sebagai organisator, fasilitator, mediator dan evaluator dalam pelaksanaan kegiatan penelitian dan pengabdian kepada masyarakat oleh civitas akademika Universitas Malikussaleh; 2) Menjadikan lembaga LPPM sebagai pusat informasi program-program dan pendanaan penelitian, pengabdian kepada masyarakat serta perlindungan terhadap HaKI; 3) Mewujudkan *link and match* secara eksternal antara LPPM dengan pihak pemerintah, BUMN, BUMD, dan dunia industri; 4) Memplublikasikan hasil-hasil penelitian dan pengabdian kepada masyarakat serta pengembangan ipteks; dan 5) Mengembangkan sistem manajemen penelitian dan pengabdian secara efisien, proporsional dan profesional.

Merujuk pada visi yang diusung serta misi yang ditetapkan, maka institusi LPPM Universitas Malikussaleh sebagai payung pelaksanaan kegiatan pengabdian ini dianggap layak melaksanakan kegiatan pengabdian dengan Pendampingan Karang Taruna Dan Hibah Sarana Pendukung 3M Untuk Mendukung Kegiatan Desa Bebas Covid 19 Di Desa Padang Sakti Kecamatan Muara Satu Kota Lhokseumawe. Luaran yang dihasilkan dari pengabdian ini adalah bagaimana masyarakat memiliki pemahaman dan pengetahuan tentang mematuhi 3M.

Kualifikasi Kepakaran Tim

Tim pelaksana kegiatan pengabdian kepada masyarakat dengan Skema Desa Lingkungan merupakan dosen yang keahlian dalam bidang ilmu pengembangan masyarakat. Ketua tim pelaksana merupakan pengampu mata kuliah Komunikasi Pembangunan. Sedangkan anggota tim merupakan Dosen Ahli dibidang sosiologi dan

antropologi. Untuk melaksanakan Pendampingan Karang Taruna Dan Hibah Sarana Pendukung 3M Untuk Mendukung Kegiatan Desa Bebas Covid 19 terhadap masyarakat ini, tim pelaksana sangat berkompeten dan mempunyai kualifikasi yang sesuai dengan apa yang diharapkan.

4.3. Kapasitas Tim Pelaksana

No	Nama	Jabatan	Bidang Keahlian	Jurusan/ Prodi
1	Subhani, M.Si	Ketua	Komunikasi Pemerintah	Ilmu Komunikasi
2	Dr. M. Nazaruddin, SS., M.Si	Anggota 1	Sosiologi Pedesaan	Sosiologi
3	Cut Sukmawati, S.E., M.Si	Anggota 2	Kebijakan Publik	Ilmu Administrasi Bisnis
4	Rizki Yunanda, M.Si	Anggota 4	Antropologi Pedesaan	Antropologi
5	Awaluddin, S.Sos., M.I.Kom	Anggota 5	Komunikasi Pembangunan	Ilmu Komunikasi
6	Huzafah	Anggota 6	-	Antropologi
7	Nurul Miftahul Jannah Saragih	Anggota 7	-	Antropologi

Hasil, Dampak, Dan Luaran Yang Dicapai

5.1. Pelaksanaan Kegiatan dan Hasilnya

Kegiatan ini dilaksanakan pada Karang Taruna Gampong Padang Sakti Kecamatan Muara Satu Kota Lhokseumawe. Sasaran dan mitra dari kegiatan pengabdian adalah para pemuda yang ada di Gampong Padang Sakti. Motivasi penting dalam pelaksanaan pengabdian ini adalah untuk meningkatkan sumber daya manusia yang berkaitan dengan kepemudaan dan Secara internal, penyamaan paradigma masyarakat Gampong Padang Sakti akan pentingnya kesadaran terhadap penanggulangan bencana covid 19 sejak dini menjadi bagian penting bagi pemerintah Gampong setempat.

Berikut beberapa tahapan kegiatan yang telah dilaksanakan dalam kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah sebagai berikut:

5.1.1. Persiapan Tim Pelaksana Lapangan

Persiapan tim dilakukan dengan tujuan membagi tanggung jawab kerja serta hal-hal yang harus dipersiapkan sebelum kegiatan inti dilaksanakan.



Gambar. 5.1. Rapat Tim Pelaksana

Kegiatan rapat tersebut menghasilkan beberapa poin penting yang berkaitan dengan strategi pelaksanaan kegiatan pengabdian, yaitu: a) Tim pelaksana membangun komunikasi dengan mitra, yang dalam hal ini adalah Karang Taruna gampong padang Sakti untuk membicarakan perihal kegiatan. Tugas ini langsung ditangani oleh ketua tim pelaksana; b) Melakukan survey dan pemetaan awal terkait potensi bahan baku konsentrat, serta alat dan bahan yang dibutuhkan saat kegiatan berlangsung. Hal ini dilakukan dengan teknik observasi dan wawancara dengan pihak mitra sasaran; c) Kegiatan inti akan dilaksanakan pada Selasa, 15 November di Gampong Padang Sakti; dan d) Tim pelaksana melakukan belanja segala kebutuhan dalam pelaksanaan kegiatan.

5.1.3. Identifikasi Masalah, Potensi dan Kebutuhan.

Tim pelaksana turun ke lapangan untuk mengidentifikasi permasalahan yang dihadapi oleh mitra pengabdian dan mengidentifikasi potensi-potensi yang dapat diolah sebagai bahan baku konsentrat. Teknik identifikasi dilakukan melalui kegiatan observasi dan wawancara secara terbuka sehingga mendapatkan informasi secara valid dan menyeluruh.



Gambar 5.2. Kegiatan Survey Lapangan

Dari hasil observasi dan wawancara dengan masyarakat dan pemuda, kendala utama adalah mereka tidak memiliki pengetahuan melindungi diri bebas covid 19. Dengan demikian, kegiatan pengabdian seperti ini sangat diharapkan karena dianggap dapat berkontribusi dalam meningkatkan pengetahuan para pemuda.

5.1.4. Mempersiapkan Bahan dan Alat yang Dibutuhkan

Setelah mengetahui berbagai keperluan, tim pelaksana kegiatan pengabdian kepada masyarakat melakukan belanja bahan dan alat yang dibutuhkan. Mekanisme kerja sesuai dengan peran dan tanggung jawab yang telah disepakati sebelumnya oleh tim pelaksana. Beberapa bahan juga disiapkan oleh mitra, khususnya bahan yang bisa didapat di wilayah pengabdian, seperti masker, handsnitaizer. Selain juga menyiapkan berbagai peralatan hibah seperti baju olah raga dan peralatan olahraga dan lainnya.

5.1.6. Kegiatan Pelatihan Karang Taruna

Kegiatan selanjutnya adalah Program sadar pendidikan, pelatihan dan penguatan praktik keagamaan merupakan aspek penting bagi seluruh lapisan masyarakat desa. Sadar pendidikan dan penguatan keagamaan mampu mempersatukan persepsi dan paradigma masyarakat mengupayakan pemeliharaan dan pelestarian sumber daya alam yang dimiliki. Mengingat, sumber daya manusia Padang Sakti masih belum memenuhi kebutuhan lembaga pendidikan yang ada. Aspek pendidikan bisa menjadi tolok ukur kedewasaan masyarakat desa menanggulangi secara bijak terhadap permasalahan-permasalahan yang dihadapi. Saat ini, Gampong Padang Sakti merupakan Desa aktif yang memiliki sejumlah area pendidikan.



Gambar 5.3. Pelaksana Kegiatan Sedang Bersama Pengurus Karang Taruna

Karang Taruna mempunyai tugas pokok yaitu secara bersama-sama dengan Pemerintah dan komponen masyarakat lainnya untuk menanggulangi berbagai masalah kesejahteraan sosial terutama yang dihadapi generasi muda, baik yang bersifat preventif, rehabilitatif maupun pengembangan potensi generasi muda dilingkungannya. Adapun fungsi Karang Taruna, yaitu:

1. Penyelenggara Usaha Kesejahteraan Sosial;
2. Penyelenggara Pendidikan dan Pelatihan bagi masyarakat;
3. Penyelenggara pemberdayaan masyarakat terutama generasi muda secara komprehensif, terpadu dan terarah serta berkesinambungan;
4. Penyelenggara kegiatan pengembangan jiwa kewirausahaan bagi generasi muda di lingkungannya;
5. Penanaman pengertian, memupuk dan meningkatkan kesadaran tanggung jawab sosial generasi muda;
6. Penumbuhan dan pengembangan semangat kebersamaan, jiwa kekeluargaan, kesetiakawanan sosial dan memperkuat nilai-nilai kearifan dalam bingkai Negara Kesatuan Republik Indonesia;
7. Pemupukan kreatifitas generasi muda untuk dapat mengembangkan tanggung jawab sosial yang bersifat rekreatif, kreatif, edukatif, ekonomis produktif dan kegiatan praktis lainnya dengan mendayagunakan segala sumber dan potensi kesejahteraan sosial di lingkungannya secara swadaya;
8. Penyelenggara rujukan, pendampingan, dan advokasi sosial bagi penyandang masalah kesejahteraan sosial;
9. Penguatan sistem jaringan komunikasi, kerjasama, informasi dan kemitraan dengan berbagai sektor lainnya;
10. Penyelenggara Usaha-usaha pencegahan permasalahan sosial yang aktual.



Gambar 5.4. Dekan Menyerahkan Kelengkapan Karang Taruna

5.2. Pengaruh dan Dampak Kegiatan

Di sesi akhir pelatihan, Ketua tim pelaksana dan Saudara Rahmat, berkomitmen bahwa akan tetap memberikan pendampingan dan asistensi teknis bagi masyarakat atau peternak yang mengalami kendala ketika praktek pembuatan konsentrat ini dilakukan di tempat masing-masing.

Karang Taruna Padang Sakti memiliki peran yang cukup signifikan dalam mendukung program Gampong. Mengingat Karang Taruna didirikan dengan tujuan untuk memberikan pembinaan dan pemberdayaan kepada para remaja sebagai generasi penerus, baik dalam bidang keorganisasian, olahraga, ketrampilan, keagamaan, kesenian dan lainnya. Hal itu, tidak dapat dilepaskan dari pendidikan dan pelatihan-pelatihan dalam rangka meningkatkan potensi/sumber daya yang ada di desa.

Ironisnya, keberadaan lembaga pendidikan tidak memadai dalam mengoptimalkan potensi sumber daya manusia. Kuantitas dan kualitas pendidikan masyarakat Padang Sakti masih perlu mendapatkan perhatian khusus. Mayoritas mata pencaharian masyarakat adalah petani, buruh tani, dan peternak. Beberapa diantaranya merupakan karyawan perusahaan swasta.

DAFTAR HADIR
KEGIATAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT

Hari/ Tanggal : Selasa, 1 November 2022
 Waktu : 09.00 s/d Selesai
 Tempat : Gampong Blang Gurah Kecamatan Kuta Makmur Kabupaten Aceh Utara
 Agenda : Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat "Pengembangan Kelompok Peternak Melalui Sosialisasi, Pelatihan, dan Hibah Sarana Produksi Konsentrat Serta Pendampingan"

NO	NAMA	ALAMAT	TANDA TANGAN
1	Mika Sani	Gampong Blang Gurah	1. Mika
2	Salwiyah	" - - "	2. Salwiyah
3	Mariam Ibrahim	" - - "	3. Maria
4	Mawar	" - - "	4. Mawar
5	Muhammad Ibrahim	" - - "	5. Hui
6	Abdullah	" - - "	6. Abdullah
7	M. Yusuf Ubit	" - - "	7. Yusuf
8	T. M. Khaidir	" - - "	8. Khaidir
9	Muhammad Khaidir	" - - "	9. Khaidir
10	Sampudin	" - - "	10. Sampudin
11	Hucein	" - - "	11. Hucein
12	Junaedi S.	" - - "	12. Junaedi
13	Ibrahim Bin	" - - "	13. Ibrahim
14	Arifwan	" - - "	14. Arifwan
15	Muhammad Putu	" - - "	15. Putu
16	T. Hamdan	" - - "	16. Hamdan
17	Ali Mudin	" - - "	17. Ali Mudin
18	Agudin	" - - "	18. Agudin
19	ZAMAL ABIDIN	" - - "	19. Zamal
20	Muhammad Jafar	" - - "	20. Jafar
21	Isan	Blang gurah	
22	Isma	Blang gurah	
23	Zufri	Blang gurah	

Ketua Peneliti,

 Dr. M. Nazaruddin, S.S., M.Si
 NIDN. 0015057308

Gambar 5.5. Daftar Hadir Peserta Pelatihan

Luaran Pengabdian

Jenis luaran yang dihasilkan adalah publikasi ilmiah pada jurnal pengabdian masyarakat. Untuk saat ini masih dalam tahap *submitted*. Melalui publikasi jurnal, pengetahuan tentang bebas covid 19 juga dapat tersampaikan ke pihak-pihak lain yang menaruh perhatian yang sama. Sementara publikasi kegiatan pengabdian pada media online unimal.news dan wartaaceh.com sudah pada tahap *published*. Kehadiran langsung dari wartawan lokal pada puncak acara memudahkan publikasi berita dan informasi kegiatan. Dokumen kerjasama dengan mitra telah ditandatangani. Jenis luaran yang dihasilkan adalah publikasi ilmiah pada jurnal pengabdian masyarakat. Untuk saat ini masih dalam tahap *submitted*.



Kesimpulan

Pengabdian kepada masyarakat ini bertujuan membangun komitmen bersama dalam hal memanfaatkan potensi yang dimiliki oleh pemuda. Karang taruna Gampong Padang Sakti notabene adalah para pemuda terdidik yang telah menyelesaikan jenjang pendidikan sarjana (S-1). Karena itu, keberperanan karang taruna dalam mendukung peningkatan kualitas dan kuantitas sumber daya desa menjadi cukup signifikan. Minimnya pendampingan dan mitra karang taruna desa Gampong Padang Sakti dalam menjalankan tugas-tugasnya menjadi boomerang tersendiri bagi para pengurus. Maka, pemberdayaan karang taruna dalam mendukung program pembentukan desa tangguh bencana di Gampong Padang Sakti terus menjadi prioritas mengawali proses integrasi dengan beberapa stakeholder pada aspek-aspek tertentu, baik sosial keagamaan, sosial pendidikan, sosial ekonomi, sosial budaya dst.

Pendampingan perlu dilakukan melalui penyatuan persepsi tentang pentingnya sadar pendidikan dan penguatan perilaku keagamaan bagi semua lapisan masyarakat. Aspek sadar pendidikan menjadi pondasi utama mengurai pembentukan desa tangguh bencana, melalui sadar pendidikan lah keterampilan dan kompetensi sumber daya manusia desa bisa diukur dan dinilai relevansinya dengan kebutuhan desa terhadap kompetensi-kompetensi yang dibutuhkan.

Saran

Diharapkan dengan pelatihan yang diikuti oleh Karang taruna Gampong Padang Sakti Kecamatan Muara Satu bersama tim dosen Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik tersebut dapat didukung oleh Pemerintah Gampong Padang Sakti, agar remaja Karang taruna Gampong Padang Sakti siap bersaing di era saat ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Rachmat, Muchjidin. 2015. *Tantangan dan Strategi percepatan pencapaian Ketahanan Pangan Yang mandiri dan Berdaulat. Dalam Pasandaran, Effendi dkk (editor) Memperkuat Kemampuan Swasembada Pangan*. IAARD Press 2015. Hal213-323.
- Suharto, Edi. 2006. *Membangun Masyarakat Memberdayakan Rakyat*. Bandung : PT. Refika Aditama.
- <https://aceh.tribunnews.com/2020/06/12/polres-lhokseumawe-bentuk-program-desa-tangguh-di-aceh-utara-untuk-penanganan-covid-19>.
- Budi Utomo. (2007). *Membangun Generasi Muda Yang Progresif, Agamis dan Nasionalisme*. Rineka Cipta. Jakarta.
- Saragi P, Tumpal. 2004. *Mewujudkan Otonomi Masyarakat Desa, Alternative Pemberdayaan Desa*. Cipruy. Yogyakarta.
- Data Pusat Badan Statistik Lhokseumawe, Tahun 2022
- Undang-Undang Nomor 20 Tahun 2003 Tentang Sistem Pendidikan Nasional.
- Undang-Undang Nomor 40 Tahun 2009 Tentang Kepemudaan.
- Peraturan Menteri Sosial Republik Indonesia Nomor.83/HUK/2005 Tentang Pedoman Dasar Karang Taruna